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Retrouvez plus d’informations sur 
www.saintmartindesnoyers.fr et suivez  

le « MART’HEBDO »  chaque semaine dans la  
rubrique « Vie municipale » 
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patr imoine 

Après un été chaud, 

voir brûlant, les 260 

écoliers martinoyens 

ont fait leur rentrée 

dans un contexte plus 

apaisé que les deux 

années précédentes ; Les contraintes 

sanitaires étant moins lourdes même si 

la prudence reste de mise.  

Un été chaud, puisque nous avons vécu 

plusieurs épisodes de canicule aux     

conséquences néfastes et inquiétantes 

pour notre agriculture et notre environ-

nement, ce qui nous invite à penser 

différemment certaines pratiques. 

Un été chaud, parce que de nombreux 

actes d’incivilité ou de vandalisme se 

sont répétés ces derniers mois, avec des 

effets, là aussi, très préoccupants. 

Un été chaud marqué par les nombreux 

incendies durant cette période estivale. 

Saluons le courage de nos sapeurs-

pompiers : leur réactivité et leur proxi-

mité ont permis d’éviter des scénarios 

plus graves à St Martin des Noyers. 

Durant cet été chaud, vous avez pu vous 

rafraichir en profitant de la piscine    

intercommunale l’Odyss à Chantonnay. 

Ce nouvel équipement ouvert depuis 

début juillet, offre un espace de détente 

appréciable. Pour tous les enfants de la 

Communauté de communes du Pays de 

Chantonnay, ce sera aussi un bel outil 

d’apprentissage de la natation. 

Pour l’équipe municipale c’est 

aussi la rentrée, avec le démar-

rage des travaux pour les     

sentiers pédestres et cyclables. Les    

travaux de voirie se dérouleront tout au 

long du mois d’octobre. La pose des 

accessoires (passerelle, balisage,       

fléchage, barrière) s’étalera sur les mois 

qui suivent afin de vous offrir, pour le 

printemps, de belles idées de 

promenades et de découvertes ! 

Enfin, c’est aussi la rentrée pour nos 

associations, qui ont déjà réalisé de 

multiples manifestations. De plus, une 

réunion a eu lieu le jeudi 8 septembre 

et a rassemblé une très large majorité 

des responsables associatifs. Les élus 

leur ont présenté, entre autres, les 

plannings des salles communales, mais 

aussi les projets municipaux. Les 

échanges ont été amicaux et construc-

tifs pour l’avenir de notre commune de 

St Martin des Noyers. 

Le Maire, 
Christophe GOURAUD 
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 CONSEIL MUNICIPAL 

Le Conseil Municipal du 12 juillet 2022 

 

Le Conseil Municipal a : 
 

• autorisé Vendée Eau à procéder au recouvrement 
de la redevance d’assainissement collectif par la fac-
ture d’eau potable. 

 

• attribué le marché relatif à l’exécution des travaux 
d’aménagement de sentiers pédestres et cyclables 
et la création de liaisons piétonnes le long des dé-
partementales, à l’entreprise POISSONNET TP pour 
un montant de 124 250,40 € T.T.C. 

 

• approuvé les termes des conventions individuelles à 
intervenir avec les propriétaires et les locataires 
concernés  par le passage des différents sentiers 
créés suite au projet d’aménagement de sentiers 
pédestres et cyclables et de liaisons piétonnes.  

 

• approuvé la convention proposée par le SyDEV, rela-
tive à l’installation de 2 panneaux indicateurs de 
vitesse rue du Petit Bourbon et rue de la Moinerie, 
fixant la participation de la commune à 70 % du 
montant des travaux, estimé à 7 913,00 € H.T. soit 
un coût pour la collectivité de 5 539,00 €. Les 7 en-
trées du bourg seront alors équipées. 

 

 
•  approuvé l’admission en non-valeur et les créances 

éteintes des produits irrécouvrables pour la somme 
de 123 € et 4 991.75 €. Les crédits sont inscrits en 
dépenses au budget de l'exercice en cours de la 
commune. 

 

• décidé de créer un emploi d’adjoint technique terri-
torial, à temps non-complet à compter du 
01/09/2022 pour le service et la surveillance des 
enfants durant la pause méridienne au restaurant 
scolaire  

 

• décidé de fixer le taux de promotion d'avancement 
de grade d’Adjoint technique principal 1ère classe à 
100%,  

 

• adopté le tableau des emplois de la commune  pre-
nant en compte les différents changements interve-
nus depuis le 28/01/2022. 

 

• autorisé Monsieur le Maire à signer un projet de 
convention de mise à disposition de personnel com-
munal avec la commune de Saint Hilaire-le-Vouhis. 

Le Conseil Municipal a : 
 

• émis un avis favorable pour solliciter auprès du   
Conseil Départemental l’inscription au P.D.I.P.R du 
sentier du Détroit ; 

 

• autorisé Monsieur le Maire à lancer la procédure de 
déclassement de délaissés communaux, suite aux 
demandes de propriétaires riverains intéressés par 
l’acquisition de portions de chemins ruraux et de 
terrains communaux ; 

 

• défini le prix de vente des délaissés communaux    
45€/m² parcelle en zone U, 3€/m² voirie, 1€/m² 
autres terrains agricoles et chemins non-stabilisés, 
l’acquisition de ces terrains attenant aux maisons 
donne de la plus-value aux diverses propriétés . 

 

• décidé d’acquérir une portion de terrain à l’angle 
des rues des Ormeaux et de la Cornillère afin d’élar-
gir le trottoir et ainsi permettre un passage plus 
large pour les piétons, à proximité des écoles, sur la 
base de 6,50 €/m² ; 

 

• d’adopter, à compter de l’exercice 2022, suite au 
passage à la nomenclature M57 pour le budget prin-
cipal, la règle dérogatoire du calcul des amortisse-
ments et d’autoriser le Maire à procéder à des   

mouvements de crédits de chapitre à chapitre, dans 
la limite de 7,5 % du montant des dépenses réelles 
de chacune des sections ; 

 

• décidé de mettre à disposition l’Espace du Cottage 
pour un atelier de danse intuitive, à raison de 30 € 
par séance ; 

 

• de créer un emploi temporaire lié à un accroisse-
ment d’activité et un emploi d’adjoint technique 
territorial, à temps non-complet au sein du restau-
rant scolaire suite à un départ en retraite ; 

 

• autorisé Monsieur le Maire à lancer la procédure de 
consultation et de passation du marché de maitrise 
d’œuvre, dans le cadre du projet de réhabilitation 
des réseaux d’eaux usées et d’eaux pluviales ;  

 

• décidé d'approuver et d’adopter le programme de 
réhabilitation du complexe sportif, présenté par 
Monsieur le Maire, ainsi que l’enveloppe financière 
prévisionnelle s’élevant, en valeur septembre 2022, 
à la somme de 2 019 668 € HT, de lancer la procé-
dure de consultation pour le choix du maître 
d’œuvre. 

Le Conseil Municipal du 15 septembre 2022  



3 

 

Animation « cycle de la laine » - 15 octobre 2022 

Cette animation se déroulera le samedi 15 octobre de 10h à 12h, dans 
la salle des associations, et est limité à 12 enfants. Si vous souhaitez 

participer, veuillez vous   inscrire en mairie. 

Sébastien Brin, l’écojardinier qui gère l’écopâturage sur la commune, 
vous a fait découvrir la tonte des moutons l’an passé.   
 

Cette année, il vous invite à découvrir le parcours du cycle de la 
laine, en s’aidant des  sens, et à préparer une boule de laine en feutre.  

À force de frotter, frotter encore et toujours, la laine se transforme comme par     
magie et vous allez pouvoir préparer une boule de laine en feutre, étape par étape. 
 

Cette animation est proposée aux enfants âgés de 8 à 12 ans. Si l’enfant est plus 
jeune, il peut être accompagné d’un parent. 

En novembre, auront lieu les élections du Conseil Municipal des Enfants. 

Les enfants de CE2 - CM1 pourront se présenter, pour un nouveau mandat 

de 2 ans. Ainsi, ils pourront s’investir dans la vie de Saint Martin, à travers 

ces deux années, en menant des projets dans divers domaines : environ-

nement, sécurité, lien avec 

nos aînés, etc… 

COMMISSION AFFAIRES SOCIALES ET COMMUNICATION  

Depuis cet été, vous pouvez venir vous amuser à la Coulée 

Verte, où une tyrolienne y a été installée, sous l’initiative du 

Conseil Municipal des Enfants. 

Conseil Municipal des Enfants 

À vos idées ! 

COMMISSION CADRE DE VIE ET CYCLE DE L’EAU  

UNE ENQUETE PUBLIQUE VA AVOIR LIEU SUR LA COMMUNE COURANT 

OCTOBRE, CONCERNANT LA VENTE DE DÉLAISSÉS COMMUNAUX. 

Les jours et horaires seront diffusés dès qu’ils seront programmés. 
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 INFOS MUNICIPALES 

Vous constatez la présence de rongeurs chez vous ? Vous 
pouvez dès à présent contacter la mairie pour commander un 
raticide, proposé par l’entreprise BIONEO, basée à la Roche 
sur Yon.  

Raticide SANIFAR 25 
Matière active : brodifacoum 0,0025% 

Raticide en boîte de 4,8 kg , contenant 120 sachets de 40g 
Tarif : 64 € TTC 

VENTE DE RATICIDE 

Afin de lutter contre la prolifération des rongeurs, adoptez les 
gestes préventifs : 

• entretenez régulièrement votre intérieur, caves, greniers, 
garages, abords extérieurs ; 

• Déposez vos déchets et ordures dans des poubelles        
fermées ; 

• Obstruez trous et fissures ; 
• Ne touchez jamais un cadavre de rongeur. 

Régulièrement, des dépôts sauvages sont 

constatés dans la commune. Nous vous 

rappelons que tout dépôt de déchets, 

quelle qu’en soit la nature, est interdit sur 

l’espace public ainsi que sur le terrain 

d’autrui.  

CES ACTES SONT VERBALISABLES ! 

Nous comptons sur vous pour stopper ces 

incivilités et ainsi respecter l'environne-

ment et conserver un cadre de vie 

agréable. 

RESTAURANT SCOLAIRE 

Expérimentation : les enfants de l’école Anselme Roy vont 
manger à la salle du Cottage pendant 3 semaines. 
Nous réfléchissons à une amélioration de l’organisation au 
restaurant scolaire afin d’apporter aux enfants un meilleur 
confort lors de la pause méridienne.  
Afin d’avancer dans notre réflexion, nous sommes allés visiter 
d’autres restaurants scolaires dans des communes similaires à 
la nôtre, et une étude acoustique a été réalisée en début 
d’année, préconisant entre autres, quelques travaux afin de 
diminuer l’intensité sonore ; travaux réalisés à ce jour. 
Nous avons pris la décision de réaliser une expérimentation 
sur 3 semaines, du 26 septembre au 14 octobre 2022, afin 
que tous les enfants des deux écoles déjeunent en même 
temps sur deux sites. Cela leur permettra d’avoir plus de 
temps pour le repas. Les enfants de l’école Anselme Roy   
mangeront à la salle du Cottage car ils sont moins nombreux, 
et les enfants de l’école Pierre Monnereau resteront au      
restaurant scolaire. Un car emmènera les enfants de l’école 
Anselme Roy à la salle du Cottage chaque midi.  
Cette expérimentation nous permettra d’étudier les possibili-

tés éventuelles d’investissement à moyen terme pour les    

années à venir.  

 

DIMINUTION  

ÉCLAIRAGE PUBLIC 

Pour des raisons d'économie d'énergie 

liées à la flambée des prix, l'éclairage    

public s'arrête désormais partout à 22h.  
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 ENFANCE ET JEUNESSE 

FAMILLES RURALES  

 

Après un très bel été au centre de loisirs, la rentrée est la priorité. Les 

effectifs sont au rendez-vous ainsi que les nouvelles familles, pour le plus 

grand bonheur de l’association. Le projet pédagogique est construit par 

l’équipe d’animation et les mercredis de l’année scolaire sont placés 

sous le thème « au-delà des frontières ». Ainsi, les mercredis de la 1ère 

période seront sous le thème « au-delà du centre de loisirs». Nous     

partirons à la rencontre des commerçants et de différents sites de la 

commune par le biais de visites, de balade ou des jeux. 
 

Concernant les préados, ils ont pu, sur cette fin d’été, 

faire leur grande sortie à O’fun Park (avec water jump, 

accrobranche et duel arena), grâce à l’autofinancement. 

Les activités préados  des vendredis soir vont reprendre 

fin septembre. La commission jeunes est relancée et 

pourra bientôt se retrouver afin d’imaginer les futures 

actions d’autofinancement et la sortie qui pourrait leur 

faire plaisir en fin d’année scolaire 2023. 

 

 

 

Multisports 3/6 ans 

« Les canailles sportives » est un service qui a une fois encore 

rencontré un succès lors des inscriptions pour l’année scolaire 

2022-2023. Trente enfants profitent cette année de ce service 

mis en place par l’association, en partenariat avec Caroline 

ALAIN, éducatrice sportive.  

Aide aux devoirs 

L’association travaille pour que le service de l’aide aux devoirs,       

gratuit pour les familles, se remette en place fin septembre/

début octobre jusqu’à fin mai, tous les lundis et jeudis soir pour 

les enfants qui partent après 18h/18h15. 

 

Accueil de loisirs 

Foyer des jeunes 

Les jeunes sont très contents de profiter de leur 

local. Les inscriptions ont eu lieu début          

septembre pour l’année 2022-2023.  

Ils proposent des sorties à chaque période de 

vacances et travaillent déjà sur les futurs projets 

d’autofinancement.  

L’association est toujours ouverte à la venue de 

nouveaux bénévoles. N’hésitez pas à nous    

contacter. Pour tout renseignement, contactez 

Elodie CHAILLOLEAU, directrice de l’association 

et de l’accueil de loisirs, au 02 51 07 89 55 ou à 

l’adresse : direction.canailles@gmail.com 
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 ENFANCE ET JEUNESSE 

ÉCOLE ANSELME ROY 

AMICALE LAÏQUE 

Le samedi 25 juin a eu lieu notre 
fête d’été. Au programme : danses, 
remise de livres pour tous les        
enfants, structure gonflable, sculp-
teur de ballons, pêche à la ligne… La 
soirée s’est terminée en musique 
avec un bon repas.  
MERCI aux enseignants, bénévoles et 
au Relais St Martin pour la paëlla. 

Le jeudi 1er septembre, les élèves des 5 classes de l’école Anselme Roy ont fait leur rentrée. 

L’équipe pédagogique : 

Directrice : MORINEAU Clémence, déchargée le 

lundi 

TPS-PS-MS-GS : Clémence MORINEAU et Ludivine 

GUERINEAU (lundi et mardi)  

ATSEM : Sandy LEGRAND 

GS-CP : Céline MARTINEAU 

ATSEM : Fabienne BLANCHARD 

CE1 : Hélène MALIDIN 

CE2-CM1  : Justine REDOR 

CM1-CM2 : Sébastien BOISSIERE et Ludivine    

GUERINEAU (jeudi) 

1er rang : GUERINEAU Ludivine, MARTINEAU Céline,       
LEGRAND Sandy, REDOR Justine.   
2ème rang : MALIDIN Hélène, BOISSIERE Sébastien,         
MORINEAU Clémence, BLANCHARD Fabienne, CHAPLEAU 
Maryline (AESH), PAPIN Gaëlle (AESH).  

Les projets de l’école : 

Un nouveau projet d’école (2022-2026) est en 
place : 
 

• Développer des compétences dans le domaine 
des mathématiques : au programme, défis      
mathématiques dans l’ensemble des classes, jeux 
autour de la résolution de problèmes et une 
classe échec pour les CM1-CM2. 

• Renforcer l’éducation artistique et culturelle :    
3 séances de cinéma par classe, de nombreux 
spectacles (Communauté de Communes de 
Chantonnay, le Vendéspace…), le MUMO (musée 
mobile)... 

• Sensibiliser les élèves à l’éco citoyenneté : l’axe 
« protection de l’environnement » sera dévelop-
pé cette année avec des actions de sensibilisation 
au quotidien et un projet abeilles à venir. 

Pour visiter l’école ou inscrire votre enfant, vous 
pouvez contacter l’équipe enseignante : 

Ecole Anselme Roy - 135 rue des Ormeaux 
85140 SAINT MARTIN DES NOYERS 

02.51.07.81.25 / ce.0850553p@ac-nantes.fr 
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ÉCOLE PIERRE MONNEREAU 

LOCATION de Matériel pour vos fêtes : 
 

Nous mettons à la location du matériel, notamment 
une sono performante en intérieur et extérieur, des 
tables, des bancs, un percolateur et des «mange-
debout» pour vos fêtes ! Nos tarifs sont très abor-
dables, alors renseignez-vous auprès de Guillaume 
Guilloteau au 06 76 20 51 83. 

Le samedi 2 juillet, l’Amicale Laïque a participé au Forum des associations lors du 
Festi’noyen, où nous avons proposé une tombola pour gagner un panier garni ! 
 

Le jeudi 7 juillet :  
l’Amicale Laïque a eu le plaisir d’offrir un goûter bien 
mérité aux enfants pour le dernier jour d’école ! 

Méga Loto 

Salle Antonia  - Chantonnay  

Samedi 8 oct. 2022 - 20h30 

Pour cette nouvelle année scolaire 2022-2023, l’école Pierre Monnereau c’est : 
• 161 élèves, 7 classes, 118 familles, 10 enseignantes, 3 ASEM 
• 2 associations de parents bénévoles : APEL et OGEC. 

 

Le thème de cette année est « la Nature », et se prolongera en 2023-2024. Il se déclinera cette année par un travail 
sur la forêt, la médiation animale, le jardin et la jungle. En lien avec ce thème, la sortie de fin d’année réunira toute 
l’école sur le site de Terra Botanica. 
 

L'équipe pédagogique accueille trois nouvelles enseignantes et une nouvelle ASEM : Marine ROUILLON, Mélissa    
MURUGESAN, Bénédicte NOUVEL et Alice PITALIER. 
 

Voici la répartition des classes avec leur enseignante : 
• PS1/PS2 : 22 élèves (+6 PS1 en janvier) 
  Myriam ROUSSEAU 

• MS/GS : 27 élèves 
  Jocelyne ANGIBAUD et Sandrine GOBIN (les vendredis) 

• GS/CP :  25 élèves  
  Nadine FRAPPIER 

• CE1 : 21 élèves 
  Hélène RIGAUDEAU et Marine ROUILLON (les jeudis) 

• CE2 : 21 élèves  
 Lydie AUVINET et Mélissa MURUGESAN (les mardis) 

• CM1 : 19 élèves 
  Estelle RENAUDIN et Mélissa MURUGESAN (les lundis) 

• CM2 : 26 élèves  
  Laure NICOLLEAU 

et Bénédicte NOUVEL, qui accompagne les élèves éprouvant des difficultés scolaires. 

 

L’équipe enseignante est épaulée par 3 ASEM :  
• Christelle ROCHETEAU en PS 
• Noémie GOURAUD en MS/GS 
• Alice PITALIER en GS/CP 

 

L’école possède un site internet. Alors n’hésitez pas à découvrir les différents articles sur la vie de l’école, sur la vie 
des classes via le lien : 
http://stmartindesnoyers-pierremonnereau.fr/ . 
 

Pour toute information, toute inscription, n’hésitez pas à contacter l’école au 02.51.07.84.90 ou par mail à :  
direction@stmartindesnoyers-pierremonnereau.fr 

Notre Assemblée Générale a eu lieu le 23 septembre : 
l’occasion de faire le bilan et visualiser les projets à venir. 

http://stmartindesnoyers-pierremonnereau.fr/
mailto:direction@stmartindesnoyers-pierremonnereau.fr
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  VIE SPORTIVE 

ARSM (ASSOCIATION DE RETRAITÉS SPORTIFS MARTINOYENS)  
L’association est heureuse de vous dire que ses cours ont recommencé et se déroulent : 
 

- pour la gym dynamique : à la salle de sport le mercredi à 9h45 ; 
- pour la gym douce : à la salle du Cottage le mercredi à 11h00 ; 
- pour le tennis rebond : à la salle de sport le mardi de 9h a 12h ; 
- et pour la marche : départ place de la Bascule le lundi matin à 9h.                                       

 

Nous comptons sur votre présence, nous avons la chance à St Martin-des-
Noyers d’avoir du sport à notre porte, pour les jeunes retraités et les plus 
anciens . 
Pensons à eux justement, nos anciens, qui n’ont pas forcément notre autonomie. Si la gym s’arrêtait faute de 
participants, c’est alors un plaisir, un lien social qu’ils pourraient perdre. Soyons un peu chauvins pour notre 
commune, adhérons à nos associations pour les faire vivre. 
 

Le forum des associations du 2 juillet nous a permis de faire (re)découvrir nos activités à de nombreuses per-
sonnes. Cinq adhésions ont d’ailleurs été prises ce jour là, merci à ces personnes de nous rejoindre dans la bonne 
humeur. 
 

BIEN VIEILLIR EST TRÈS IMPORTANT, LE SPORT C’EST LA SANTÉ 
En avant vers  le maintien de votre santé  et une connaissance de votre état de forme. 

40 cours de gym par an pour 80 €  
(2 € le cours) dispensés par une 

professeure de sport,  
CHRISTELLE BOISSELEAU. 

RAID ST MARTIN 

C’est sous le signe de la convivialité et l’esprit d’équipe 

que s’est déroulée, dimanche 11 septembre, la 5ème 

édition du Raid Environnement à Sainte Cécile.  

Les 150 participants se sont affrontés une nouvelle fois 

sous un beau soleil.   
 

Au programme : courses d’orientation, vélo, canoé, golf, mur d’escalade, équilibre sur 

poutre, mais aussi questions sur l’environnement.  

Nous souhaitons remercier les 62 équipes présentes, car leurs 

sourires et leurs remerciements nous permettent d’affirmer que 

nous avons atteint notre objectif. Nous avons su faire découvrir 

aux familles et aux sportifs débutants ou non, ce qu’est un raid 

multisport. 

Nous remercions les bénévoles présents tout le long du parcours 

sans qui la manifestation ne pourrait pas avoir lieu. Et bien      

entendu, nous n’oublions pas nos partenaires pour leur aide 

dans l’organisation. À bientôt pour une prochaine édition… 
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Foyer des jeunes 

SAINT MARTIN COURSE AVENTURE 

VIE SPORTIVE 

REPRISE DES SÉANCES COLLECTIVES 

Lassé(e) de courir seul(e)? Manque de motivation ?

Besoin de préparation en vue de courses à pied en 

compétition ? SMCA propose toute l’année deux    

entraînements minimum par semaine :  

- Le soir en semaine (échauffements et exercices 

adaptés pour tous niveaux) ; 

- Le matin en week-end (à votre rythme et selon les 

possibilités de chacun).  

Pour nos coureur(s)(euses) qui 

souhaitent participer à une 

course à pied en compétition, 

le bureau propose tous les ans 

un évènement « club ».  

Cette année, il est prévu le dimanche 02 octobre à 

Mouchamps. Celui ci sera suivi d’un repas, offert 

par SMCA pour tous les adhérents et leur famille. 

Et bien sûr ne ratez pas la 6
ème 

 édition 

de La « MARTINOYENNE » 

 le DIMANCHE 26 FEVRIER 2023 

PLOG’ING LE DIMANCHE 16 OCTOBRE  

 «La course à pied « nature » : oui, mais dans un envi-

ronnement attrayant ! »  Nous avons décidé de repasser 

à l’action en renouvelant, cette année encore, à Saint     

Martin des Noyers, le mouvement suédois « PLOG’ING », 

qui signifie « ramasser les déchets en courant ». 

Le conseil municipal des enfants viendra également nous 

prêter main forte ! 

Moment partagé avec notre compatriote émérite,      

marraine de la Martinoyenne : Clarysse PICARD, sportive 

de haut niveau. 

 

LA NYMPHÉE DES TROIS ANGES 
 

C'est la rentrée ! La danse a repris pour la plus grande joie de tous.  

Après un magnifique gala, les élèves et les professeurs sont heureux de se retrouver pour enta-
mer cette nouvelle année. 

C'est avec regret que les cours de danse classique ne sont pas assurés cette année. Malgré nos efforts afin de 
trouver un professeur pour cette saison, nos recherches sont restées vaines. Nous nous mobilisons afin d’y remé-
dier pour la saison prochaine. 

Si vous souhaitez faire de la danse, vous pouvez nous contacter via notre page Facebook ou par mail 
nympheedes3anges@gmail.com.  

mailto:nympheedes3anges@gmail.com
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 ASSOCIATIONS CULTURELLES 

ZOOM SUR : LA BIBLIOTHÈQUE 
Par l’association « les Amis de la Bibliothèque » 

Saint Martin des Noyers bénéficie, depuis août 2016, 
d’une belle et fonctionnelle bibliothèque, gérée par 
l’association « Les Amis de la Bibliothèque ». 
 

Mais avant ? Quelle est l’histoire de la bibliothèque de 
Saint Martin ? 
Certains se souviendront d’une bibliothèque paroissiale, 
dans un local à gauche de l’église aujourd’hui disparu, et 
qui a ensuite abrité la chaufferie de l’église.  
 

La bibliothèque au Foyer Rural 
En 1977, l’Association Foyer Rural, présidée par Pierre 
Puichaud, relance l’activité de la bibliothèque au         
premier étage (qui n’existe plus) du Foyer Rural. Elle 
fonctionne grâce aux dons de livres et aux prêts de la 
Bibliothèque de prêt de la Vendée. Les prêts sont        
gratuits, 2 livres pour 15 jours et la bibliothèque est    
ouverte le samedi de 14h à 16h. 
 

La bibliothèque à l’ancienne école publique 
À la mi-avril 1996, la bibliothèque déménage dans le 
logement de l’école publique (actuellement une partie 
du restaurant scolaire). 
Le 18 juin 1996, cette bibliothèque est inaugurée avec   
3 salles : un espace enfants et coin lecture, et un espace 
adultes. Une nouvelle équipe se constitue sous la       
responsabilité de Claudie Valoteau, la bibliothèque 
ouvre alors  le mercredi de 15h15 à 16h30 et le samedi 
de 14h à 16h. 

En octobre 1996, une nouvelle association « Les Amis de 
la Bibliothèque » est créée, Jean-Louis Guillon en est le 
responsable. Claudie Valoteau lui succède en 1997 et la 
3ème salle, à l’étage, est aménagée.  
Mais à partir de février 2000, l’équipe de bénévoles    
diminue et s’essouffle. Il ne reste plus que deux          
bénévoles (Claudie Valoteau et Colette Picard) en juin 
2000, malgré des appels dans le bulletin municipal pour 
que des bonnes volontés se fassent connaître. 

Début 2001 : l’équipe en place arrête l’activité biblio-
thèque faute de bénévoles. 

À l’instigation de la municipalité, une nouvelle structure 
va se mettre en place, et le 8 septembre 2001, la biblio-
thèque rouvre. Danièle Fétiveau devient présidente de 
l’association « Les Amis de la Bibliothèque ». 
La bibliothèque fonctionne alors avec une cotisation, 
ouvre le samedi de 10h à 12h puis, à partir de 2008, le 
mercredi de 10h à 12h, grâce aux dons de livres, aux 
prêts de la Bibliothèque Départementale et à une       
subvention de la municipalité. 
 

Informatisation et mutualisation 
À partir du 1er janvier 2013, des changements             
importants vont nous amener à la bibliothèque que 
vous connaissez. 

1° janvier 2013 : mutualisation de 
la bibliothèque avec les autres 
communes de l’intercommunalité du Pays des Essarts. 
En janvier 2015, les fiches papier pour le prêt des livres, 
c’est fini, l’informatique fait son entrée à la biblio-
thèque, nécessitant la formation des bénévoles. Les 
prêts deviennent gratuits. 
 

La bibliothèque actuelle 
Le 3 septembre 2016 : ouverture de la nouvelle biblio-
thèque au 13 impasse des Jardins, une bibliothèque   
lumineuse et vaste, qui, tout de suite, va voir l’arrivée 
de nouveaux lecteurs. 
En novembre 2016, la bibliothèque de Saint Martin re-
joint le réseau de bibliothèques du Pays de Chantonnay. 
Après de longues années de service, Danielle Fétiveau 
passe le relais en 2017 à Simone Teillet en tant que    
présidente, qui le restera jusqu’en septembre 2021. 
Depuis début 2022, une direction collégiale composée 
de Marie-Hélène Billaud, Françoise Gourraud, Marie 
Quillaud et Nathalie Sachot, assure la continuité de 
l’association. 
Au cours de toutes ces années, grâce au dévouement 
des bénévoles et sous l’impulsion des différents         
bureaux, la bibliothèque a pu organiser des prêts de 
livres et de multiples animations :  expositions, lectures 
aux scolaires, séances de bébés-lecteurs, carnets de 
voyages, lectures à l’EHPAD, apéros-lecture, dictées... 
qui ont participé à la vie culturelle de Saint-Martin. 
La municipalité assure le fonctionnement grâce à l’achat 
de matériel et une subvention.  
 

Et maintenant ! 
La bibliothèque évoluera encore grâce au projet 
« Lecture publique » initié par le Pays de Chantonnay.  
Vous pouvez vous investir comme bénévole dans toutes 
ces animations. C’est une aventure très gratifiante qui 
fera vivre encore davantage la bibliothèque. 



11 

 

GROUPE MÉMOIRE ET PATRIMOINE 
Us et coutumes d'autrefois 
 

Un de nos lecteurs a récupéré une copie d'un "Journal de la Vieille France", N° 31,  qui relate un épisode savoureux 
traitant de l'incontinence d'urine qu'on demandait à l'enfant Jésus, appelé "le Saint Petit Pissoux", de guérir. 
 

L'autrice de l'article raconte qu'étant hospitalisée à La Rochelle, en août 1982, elle a partagé la chambre d'une vieille 
vendéenne octogénaire qui lui a confié cette histoire : 
"Quand j'étais jeune, dans le marais, mes parents avaient un domestique qui pissait au lit.... Il allait s'en aller pour 
faire son service (militaire) et ça l'ennuyait bien. Mon père a dit à ses parents : il y a un saint, saint Pissoux, qui gué-
rit ça à St Martin des Noyers, vous pourriez y aller. Ils ne voulaient pas trop mais mon père leur a dit "qu'est-ce que 
vous risquez ?". Ils l'ont fait et il a été bien guéri !" 
 

La question ne présente pas un grand intérêt historique, bien sûr, mais un habitant de St Martin peut-il nous faire 
parvenir des renseignements sur ce guérisseur particulier. 

CLUB DES RETRAITÉS  

Le jeudi 25 août 2022, le club est reparti pour une nouvelle saison. Comme les années précédentes, elle sera 
ponctuée par les animations traditionnelles : rencontres bimensuelles du jeudi avec bûche de Noël, galette des 
rois, brioche de Pâques, buffet, banquet, et se terminera par le pique-nique. 

La belote est majoritaire, le scrabble en développement, d’autres jeux sont pratiqués et nous aimerions aussi 
créer deux nouvelles sections : les palets et les boules. Les amateurs de voyages et autres spectacles ne seront 
pas oubliés. 

Deux concours de belote sont programmés les 5 novembre et 20 janvier prochains. 

Si vous n’êtes pas encore adhérent, n’hésitez pas à venir nous rejoindre, nous vous accueillerons avec plaisir à 
la salle du Cottage pour un premier contact. Marie Annick 06 36 60 03 69 - Edith 06 08 77 29 00 

Le samedi 2 juillet, nous avons participé à la fête de la commune le « Festi’ Noyen ». Tous les résidents ont profité 

du spectacle de danse folklorique et ont même pu y participer. C’était un moment de joie et de partage avec les 

habitants de la commune. Les résidents profitent de cet article pour remercier et féliciter, encore une fois, le comi-

té des fêtes qui a adapté l’animation, mis une zone d’ombre et des sièges spécialement pour nous. C’était top, vive-

ment l’année prochaine ! 

EHPAD SAINTE AGATHE  

NOS AÎNÉS 
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Horaires d’ouverture de la mairie : 
 

Lundi    13h30 à 17h30 (17h00 en juillet et août) 
Mardi   9h00 à 12h30 et 14h00 à 18h30  
  (17h00 en juillet et août) 
Mercredi   9h00 à 12h30 
Jeudi   9h00 à 12h30 et 14h00 à 17h00 
Vendredi   13h30 à 18h00 (17h00 en juillet et août) 
 

Le Maire et les adjoints reçoivent 
sur rendez-vous. 

Salon MÉCASOL 

CONTACT 

Cet évènement, relatif aux techniques de  
travail du sol, a eu lieu les 21 et 22 sep-
tembre, entre La Brosse et La Riolière.  
Organisé par la fédération régionale des 
CUMA (Coopérative d’Utilisation de Matériels Agricoles), il a 
réuni des centaines de visiteurs, dont des professionnels et 
des étudiants en agriculture. Des démonstrations dyna-
miques de matériels se sont succédées, ainsi que des débats 
et ateliers techniques sur les thèmes du changement clima-
tique, de l’intérêt des couverts végétaux, de la maitrise des 
coûts, ou bien encore l’érosion des sols…  
 

Ce rendez-vous professionnel a nécessité l’implication active 
des 2 CUMA de St Matin des Noyers que sont : 
 

• La CUMA « Les Moulins du Lay » qui regroupe 90 exploita-
tions à l’est de la commune avec des voisins de St Hilaire le 
Vouhis et Ste Cécile. Plus de 130 matériels sont à la disposi-
tion des adhérents, pour un chiffre d’affaires de 700 000 €. 
Elle compte trois salariés et un stagiaire. Elle a fêté ses     
40 ans d’existence au printemps dernier. 

• La CUMA « Les gars de la forêt », plus modeste, regroupe 
30 adhérents à l’ouest de la commune. Elle compte près de 
40 matériels pour 110 000 € de chiffre d’affaires. 

 

Pour les agriculteurs de St Martin, comme d’ailleurs, la      
CUMA représente un formidable appareil d’entraide, de    
solidarité et de mutualisation des coûts de mécanisation. Ce 
qui est plus que jamais important pour la pérennité de nos 
exploitations agricoles. 

Installée depuis presque 1 an en qualité de  
Podologue-Pédicure (le mardi uniquement) 
dans le local médical de la rue de l'Aubépine, 
Mme Valentine Friard souhaite accroître sa   
présence sur notre commune. Ainsi, à partir du 
1er novembre elle sera présente également le 
jeudi. Puis à partir du 1er janvier 2023, elle     
passera à 4 jours. 
 

Son professionnalisme et la confiance qu'elle a 
su donner à ses patients lui permettent d'envi-
sager ce développement sur le secteur. 

Podologue - Pédicure 

Cobra’s Garage 

Thibault Galuchot a lancé son activité 
de restauration de véhicules anciens 
dans la zone artisanale des Fours. 
 

Il propose un service de restauration 
et de mécanique sur des véhicules anciens de          
particuliers. 
 

Par ailleurs, il achète également d'anciens véhi-
cules à restaurer, dans le but de les revendre. 

NOUVELLE ACTIVITÉ 


